
Representations from “Isabelle 胡小姐” in response to Consultation Paper on 

“Application for Prior Consent under Section 7P of  

the Telecommunications Ordinance in respect of the Proposed Acquisition of  

CSL New World Mobility Limited by HKT Limited” 

由「Isabelle 胡小姐」就 

香港電訊有限公司就建議收購 CSL New World Mobility Limited 

 按《電訊條例》第 7P 條申請事先同意諮詢文件 

所提交的申述 

 

本人是一位普通的香港市民，想就 HKT 收購 CSL 一事發表意見，希望政府作出諮詢的

同時，可以從用家的利益出發，考慮收購對公眾的影響，而非單單一項商業的決定。 

從電訊競爭者數目看，現在由五家跌至四家，通訊局本來希望透過 3G 頻譜再拍賣希望

增加市場競爭，但卻引致競爭者數目不升反跌。HKT 收購 CSL 後，單是香港電訊已經

擁有超過全港 60%的市場佔有率,成為真正市場一哥,若然再加入計算同樣屬於李氏家族

-和記市場佔有率,則合佔去近 80%的市場佔有率,情況比超級市場的市場生態還要惡劣,

對於香港市民作為客戶及電訊市場未來發展的生態是否健康已經不言而喻。加價是一

定會很快發生，或者是限制消費者的選擇，沒有良性競爭下得益者是商家，而非用家，

相信政府比任何人都更加明白對普羅大眾的負面影響。 

最後,有一點是關於這兩間電訊機構的分店數目和員工的安排,雖然香港電訊號稱收購後

一切不變,但在商言商,相信當資源整合後,定必载員減薪作為首要策略，減少分店及從業

員數目，影響的不是數位人的生計，CSL 逾千位員工都會受到影響。政府在 2014 的施

政計劃已經完全忽視了所謂的【中產】，試想這一班每一蚊都靠自己去拼搏的人都不

值得政府給予權利讓他們繼續為自己理想，家庭，甚至是基本生計去堅持嗎？難道政

府希望跌入貧窮線的人增加，安坐家中等救濟？我相信沒有人希望這件事會發生。 

另外，香港作為少數對外國資本完全沒有限制的電訊市場，反而唯一的外資流動電訊

商（澳洲 Telstra 擁有的 CSL）卻決定離場，市場只剩下港資和中資公司，這不只是個

諷刺，更可能響起了警號，香港，曾被譽為國際城市還對外資還有吸引力嗎？答案都

在大家心中。沒有人希望看到香港的黃昏，儘管很多現象都在透露香港的競爭力削弱，

除了周邊城市的冒起，還有很多在於政策方針政府本身。 

所謂我希望政府就今次的諮詢不通過 HKT 收購 CSL，避免壟斷電訊市場削減消費者的

利益，顧及 CSL 眾多員工的生計和維護自由市場的吸引力。 

 

Isabelle 

胡小姐 


